



## Communiqué du SNCS-FSU du 28 février 2022

### **Arrêt immédiat de tous les actes de guerre contre l'Ukraine, solidarité avec l'Ukraine, soutien aux scientifiques dans les pays en guerre**

Le SNCS-FSU condamne les attaques militaires menées contre l'Ukraine depuis le jeudi 24 février 2022 par les armées de la fédération de Russie. La fédération de Russie et son président portent l'entière responsabilité de ces attaques qui constituent une agression d'une ampleur sans précédent en Europe depuis la Seconde Guerre mondiale.

Cette invasion est une violation du droit international et de la Charte des Nations unies. Toutes les troupes russes entrées dans le territoire ukrainien doivent se retirer immédiatement.

Le SNCS-FSU exprime sa solidarité avec les Ukrainiennes, les Ukrainiens et l'Ukraine.

En tant que syndicat de chercheurs, ingénieurs et techniciens de la recherche publique, le SNCS-FSU exprime sa solidarité avec les universitaires et les scientifiques, les étudiantes et les étudiants de l'Ukraine et de la Russie qui subiront les conséquences de cette guerre en matière de dégradation des relations scientifiques et culturelles, facteurs de paix. Le SNCS-FSU soutient l'appel du collectif de chercheurs et journalistes scientifiques russes contre la guerre<sup>1</sup>.

Le SNCS-FSU appelle à participer aux mobilisations pour l'arrêt immédiat de la guerre et salue particulièrement le courage des manifestants en Russie contre la guerre. Le SNCS-FSU demande la paix et le respect du droit international.

<sup>1</sup> [Appel du collectif de chercheurs et journalistes scientifiques russes](#) : « *Nous exigeons l'arrêt immédiat de tous les actes de guerre dirigés contre l'Ukraine* »